



EU invita a España y amenaza a China

AGENCIAS
WASHINGTON

Al tiempo que el lunes Madrid mantenía un hermético silencio tras darse a conocer los planes de EU de invitar a España como país observador a la IX Cumbre de las Américas, desde Japón Joe Biden lanzaba a Pekín una advertencia al afirmar que defendería militarmente a Taiwán.

La invitación del gobierno de Biden a la cumbre fue cursada, de acuerdo a consultas realizadas por la agencia española EFE a diplomáticos en Washington, por parte del secretario de Estado de EU, Antony Blinken, al ministro

de Exteriores español, José Manuel Albares.

De confirmarse la invitación, se dará en un ambiente de incomodidad entre varios mandatarios americanos, encabezados por Andrés Manuel López Obrador, debido a la idea original de EU de excluir a Cuba, Venezuela y Nicaragua de la cumbre.

No obstante, EU aún no ha revelado públicamente la lista de países convocados, algo que se espera hacer en los próximos días. La Cumbre de las Américas se celebrará en Los Ángeles, California, del 6 al 10 de junio.

Desde Tokio, el presidente es-

tadunidense, Joe Biden, se comprometió ayer a defender militarmente Taiwán si Pekín intenta tomar por la fuerza el control de la isla autónoma, ante lo que las autoridades chinas advirtieron que Washington está “jugando con fuego”.

Biden hizo esas declaraciones durante una visita oficial a Japón, donde se reunió con el primer ministro Fumio Kishida.

“Estamos de acuerdo con la política de una sola China, y hemos firmado por ella (...) pero la idea de que Taiwán deba ser tomada por la fuerza no es apropiada”, afirmó.

Horas después, el gobierno chino replicó que Washington está “jugando con fuego” con ese tipo de declaraciones, dijo Zhu Fenglian, portavoz de la Oficina de Asuntos de Taiwán del Consejo de Estado, a menudo descrito como el gabinete de China. ■